

Журнал исторических, политологических и международных исследований. № 4, 2023 год

<p align="center">Автор(ы) и название статьи</p> <p align="center">Author(s) and title of the article</p>	<p align="center">Аннотация</p>	<p align="center">Abstract</p>	<p align="center">Ключевые слова</p>	<p align="center">Key words</p>
<p>Горбова М.В. История артемовского партизанского отряда «Ч»: историографический и источниковедческий аспекты</p> <p>Gorbova M.V. The history of the Artemovsky partisan detachment "Ch": historiographical and source aspects</p>	<p>Партизанское движение – одна из самых ярких страниц борьбы советского народа с немецко-фашистскими захватчиками. В статье рассматриваются историографический и источниковедческий аспекты изучения истории Артёмовского партизанского отряда «Ч», действовавшего на территории Сталинской области УССР в 1941–1942 гг. Дана оценка Дневника боевых действий отряда «Ч» как уникального источника для дальнейшей реконструкции и осмысления истории партизанского движения в Донбассе.</p>	<p>The partisan movement is one of the brightest pages of the struggle of the Soviet people against the Nazi invaders. The article examines the historiographical and source-based aspects of studying the history of the Artemovsky partisan detachment "Ch", which operated on the territory of the Stalinist region of the Ukrainian SSR in 1941–1942. The assessment of the Diary of the combat operations of the "Ch" detachment is given as a unique source for further reconstruction and understanding of the history of the partisan movement in Donbass.</p>	<p>Великая Отечественная война, Донбасс, Сталинская область, партизанский отряд, Иван Григорьевич Чаплин, дневник</p>	<p>The Great Patriotic War, Donbass, Stalinist region, partisan detachment, Ivan Grigoryevich Chaplin, diary</p>
<p>Царевская-Дякина Т.В. Краткая характеристика фондов и коллекций документов по истории Донбасса периода немецко-фашистской оккупации в российских и зарубежных архивах</p> <p>Tsarevskaya-Dyakina T.V.</p>	<p>В статье содержатся сведения о местонахождении документов оккупационных властей в Донбассе периода 1941-1943 гг., определены возможные пути их выявления, в том числе с использованием имеющихся интернет-ресурсов</p>	<p>In the article reflects information about the location of documents of the occupation authorities in Donbass, identifies possible ways to search such documents, including using the available Internet resources of archival documents</p>	<p>Оккупационная власть, фонд, документ, интернет-ресурсы</p>	<p>Occupation authorities, search documents, using the Internet resources</p>

<p>Brief description of the funds and collections of documents on the history of Donbass during the Nazi occupation in Russian and foreign archives</p>				
<p>Разумный В.В., Янченко Д.С. Суэцкий кризис 1956 года: изучение проблемы в трудах американских историков</p> <p>Razumnyi V.V., Yanchenko D.S. The Suez crisis 1956: a study of the problem in the works of American historians</p>	<p>Данная статья посвящена рассмотрению и анализу научных трудов американских историков, в которых изучался такой международный конфликт как Суэцкий кризис 1956 г. и связанные с ним события. Были определены основные проблемы, которые интересовали представителей американской исторической науки, а также их вклад в историографию Ближнего Востока</p>	<p>This article is devoted to the consideration and analysis of scientific works of American historians, who studied such an international conflict as the Suez crisis of 1956 and related events. The main problems that interested representatives of American historical science, as well as their contribution to the historiography of the Middle East, were identified.</p>	<p>Суэцкий кризис, конфликт, американские историки, историография, Ближний Восток</p>	<p>Suez crisis, conflict, American historians, historiography, Middle East.</p>
<p>Чепига Г.Г. К истории городов и сел ДНР: село Маяки или «МАЯЦКИЙ ДАЛЬНИЙ ГОРОД»</p> <p>Chepiga G.G. On the history of cities and villages of the DPR: the village of Mayaki or "MAYATSKY DISTANT CITY»</p>	<p>В статье рассматривается история возникновения и основные этапы развития одного из населенных пунктов Донбасса – села Маяки, расположенного в Среднем Подонцовье. Уникальность этого села заключается в его значении для заселения полевых окраин юга России, первоначально в качестве пограничной крепости, затем воинской слободы, а также его роли в хозяйственном освоении Донецкого края</p>	<p>The article discusses the history of the emergence and the main stages of development of one of Donbass settlements - the village of Mayaki, located in the middle Podontsovye. The uniqueness of this village lies in its importance for the settlement of the outlying outskirts of southern Russia, initially as a border fortress, then as a military settlement, as well as its role in the economic development of the Donetsk region.</p>	<p>Заселение, южное пограничье России, город Маяцкий, село Маяки, Донбасс, региональная история</p>	<p>Settlement, southern borderland of Russia, Mayatsky town, Mayaki village, Donbass, regional history</p>
<p>Краснонос Ю.Н., Рубель Т.Р.</p>	<p>В статье рассматриваются особенности духовно-нравственного</p>	<p>The article deals with the features of spiritual and moral education of</p>	<p>Духовно-нравственное воспитание, женское</p>	<p>Spiritual and moral</p>

<p>Духовно-нравственное воспитание учащихся женских учебных заведений Юзовки (1906-1914 гг.)</p> <p>Krasnonosov Yu.N., Rubel T.R. Spiritual and moral education of students of women's educational institutions in Yuzovka (1906 – 1914)</p>	<p>воспитания учащихся женских учебных заведений поселка Юзовка, раскрываются основные требования к учебной дисциплине, нормы взаимоотношений между слушательницами, преподавательским составом, правила внутренней жизни.</p>	<p>students of the rural educational institutions of the village of Yuzovka, reveals the basic requirements for academic discipline, the norms of relations between students, the teaching staff, the rules of internal life.</p>	<p>образование, воспитательная система</p>	<p>upbringing, women's education, system of upbringing</p>
<p>Разумная Н.Н. Обсуждение вопроса предоставления статуса города поселку Дмитриевск в 1914 г.</p> <p>Razumnaya N.N. Discussion of the issue of granting the status of a city to the settlement of Dmitrievsk in 1914.</p>	<p>В статье рассматривается обсуждение возможности предоставления статуса города поселку Дмитриевск, Makeevskoy волости, Таганрогского округа Области Войска Донского в 1914 году. Установлена роль Акционерного общества «Русский горный и металлургический Унион» и Съезда горнопромышленников юга России в принятых решениях по данному вопросу.</p>	<p>The article is devoted to the study of possibility granting the status of a city to the settlement of Dmitrievsk, Makeyevskaya parish, Taganrog district of the Donskoy Army Region in 1914. The role of the Russian Mining and Metallurgical Union Joint-Stock Company and the Congress of Miners of the South of Russia in the decisions taken on this issue has been established.</p>	<p>Поселок Дмитриевск, 1914 год, статус города, Акционерное общество «Русский горный и металлургический Унион», Съезд горнопромышленников юга России</p>	<p>Dmitrievsk settlement, 1914, city status, Russian Mining and Metallurgical Union Joint Stock Company, Congress of Mining Industrialists of the South of Russia</p>
<p>Липинский В.В. Реформирование системы управления педагогическим образованием УССР в 1920-е гг.</p> <p>Lipinsky V.V. Reforming the management system of</p>	<p>В статье рассматривается процесс реформирования органов управления педагогическим образованием УССР в 1920-е годы в центральном (республиканском), местном (губернском) и вузовском (институты и техникумы) уровнях. Доказано что идея автономии вузов была</p>	<p>The article examines the process of reforming the governing bodies of pedagogical education of the Ukrainian SSR in the 1920s at the central (republican), local (provincial) and university (institutes and technical schools) levels. It has been proven that the idea of autonomy of universities</p>	<p>Педагогическое образование, система управления, институты и техникумы, коллегиальные органы управления</p>	<p>Teacher education, management system, institutes and technical schools, collegial</p>

<p>pedagogical education of the Ukrainian SSR in 1920s</p>	<p>безапелляционно отвергнута еще в начале 1920-х годов, однако элементы демократизации системы управления институтами и техникумами наблюдались в процессе создания коллегиальных органов управления вузов. Выделены этапы реформирования, указаны их особенности, но, несмотря на постоянные поиски оптимальной модели управления, сама система подчинения и методы управления оставались командно-административными</p>	<p>was categorically rejected back in the early 1920s, however, elements of democratization of the management system of institutes and technical schools were observed in the process of creating collegial governing bodies of universities. The stages of reform are highlighted, their features are indicated, but, despite the constant search for an optimal management model, the system of subordination itself and management methods remained command-administrative.</p>		<p>governing bodies</p>
<p>Агапов В.Л. Войска Юго-Западного фронта в Донбасской наступательной операции: 16-31 августа 1943 г. Agapov V.L. Troops of the Southwestern Front in the Donbass offensive operation: August 16-31, 1943.</p>	<p>В статье рассмотрены боевые действия войск 3-й и 8-й гвардейских, 6-й и 12-й общевойсковых армий Юго-Западного фронта в период проведения Донбасской стратегической наступательной операции, протекавшие на территории Славянского района Сталинской области и южной части Изюмского района Харьковской области у населенных пунктов Голая Долина, Долгенькое, Маяки и Райгородок. Описан героизм советских воинов, пытавшихся прорвать оборону противника с целью выхода войск фронта к Днепру и блокировки путей отхода на запад донбасской группировки</p>	<p>The article considers the combat actions of the troops of the 3rd and 8th Guards, 6th and 12th combined-arms armies of the Southwestern Front during the Donbass strategic offensive operation, which took place on the territory of the Slavyansky district of the Stalino region and the southern part of the Izyumsky district of the Kharkov region near the settlements of Golaya Dolina, Dolgenkoe, Mayaki and Raygorodok. The heroism of the Soviet soldiers who tried to break through the enemy's defenses in order to get the front troops to the Dnieper and block the escape routes to the west of the Donbass enemy group is described. The results of the August battles are shown.</p>	<p>Юго-Западный фронт, Донбасская наступательная операция, дивизия, корпус, Долгенькое, Голая Долина</p>	<p>South-Western front, Donbass offensive operation, division, corps, Dolgenkoe, Golaya Dolina</p>

	противника. Показаны результаты августовских боев.			
<p>Мишечкин Г.В. 5-я ударная армия в Донбасской стратегической наступательной операции (август-сентябрь 1943 г.): подготовка, ход и итоги</p> <p>Mishechkin G.V. 5-th Shock Army in the Donbass strategic offensive operation (August-September 1943): preparation, progress and results</p>	<p>В статье анализируется боевая деятельность 5-й ударной армии Южного фронта в Донбасской стратегической наступательной операции августа-сентября 1943 года. Автор акцентирует внимание на структуре армии, методах и результатах боевой работы.</p>	<p>The combat activity of the 5-th Shock Army of the South Front in the Donbass strategic offensive operation on August-September 1943 is analyzed in the article. The author focuses on the structure of army, methods and results of combat work</p>	<p>Великая Отечественная война, 5-я ударная армия, Южный фронт, Донбасс, Донбасская стратегическая наступательная операция</p>	<p>The Great Patriotic War, 5-th Shock Army, South Front, Donbass, Donbass strategic offensive operation</p>
<p>Носков В.Ю. «От советского информбюро...»: образы детей и детства в пропаганде периода Великой Отечественной войны</p> <p>Noskov V.Yu. "From the Soviet Information Bureau ...": images of children and childhood in the propaganda of the Great Patriotic War period</p>	<p>На основе сообщений Совинформбюро проанализированы образы детей и детства в советской пропаганде периода Великой Отечественной войны, выделены основные этапы их трансформации, показано доминирование и основные приемы формирования образа ребенка-жертвы</p>	<p>The images of children and childhood in Soviet propaganda during the Great Patriotic War are analyzed, the main directions and stages of their transformation are highlighted, shows dominance and basic techniques for forming the image of a child victim on the base of messages from the SovInformBureau</p>	<p>Великая Отечественная война, пропаганда, образ, дети, детство</p>	<p>Great Patriotic War, propaganda, image, children, childhood</p>
<p>Пенькова О.Б. Профессиональные праздники в жизни населения Донбасса (1990-е – 2000-е гг.): государственная</p>	<p>В статье рассматривается место профессиональных праздников в жизни населения Донбасса в 1990-е – 2000-е гг. Сделан краткий обзор становления системы</p>	<p>The article examines the place of professional holidays in the life of the population of Donbass in the 1990s – 2000s. A brief overview of the formation of the system of professional</p>	<p>Профессиональные праздники, государственная политика, население Донбасса, День</p>	<p>Professional holidays, state policy, the population of Donbass,</p>

<p>политика и трансформационные изменения</p> <p>Penkova O.B. Professional holidays in the life of the population of Donbass (1990s – 2000s): state policy and transformational changes</p>	<p>профессиональных праздников в СССР. Выявлены главные направления политики украинского государства в праздничной сфере. На материалах региона анализируются трансформационные изменения профессиональных праздников в украинский период и их динамика. Показана роль профессиональных праздников в Донецкой Народной Республике и специфика их отмечания. Отдельное внимание уделено значению Дня Шахтера для жителей Донбасса.</p>	<p>holidays in the USSR is made. The main directions of the policy of the Ukrainian state in the festive sphere are revealed. The transformational changes of professional holidays in the Ukrainian period and their dynamics are analyzed on the materials of the region. The role of professional holidays in the Donetsk People's Republic and the specifics of their celebration are shown. Special attention is paid to the significance of the Miner's Day for the residents of Donbass</p>	<p>Шахтера, 1990-е – 2000-е гг.</p>	<p>Miner's Day, 1990s – 2000s.</p>
<p>Зеленин А.А., Овчинников В.А. О практике Кузбасса по увековечиванию памяти героев в системе патриотического воспитания как средстве борьбы с фальсификацией и искажением истории</p> <p>Zelenin A.A., Ovchinnikov V.A. On the practice of Kuzbass to perpetuate the memory of heroes in the system of patriotic education as a means of combating falsification and distortion of history</p>	<p>В статье проанализирован опыт развития системы патриотического воспитания в Кузбассе как механизма противодействия фальсификации истории. Дана характеристика проектам, реализуемым в регионе, оценка их эффективности, сделан вывод о возможности их дальнейшего развития и масштабирования.</p>	<p>The article analyzes the experience of the development of the system of patriotic education in Kuzbass as a mechanism to counteract the falsification of history. The characteristic of the projects implemented in the region is given, an assessment of their effectiveness is made, a conclusion is made about the possibility of their further development and scaling.</p>	<p>Патриотическое воспитание, фальсификация истории, Кузбасс, Герои Советского Союза, Герои России</p>	<p>Patriotic education, falsification of history, Kuzbass, Heroes of the Soviet Union, Heroes of Russia</p>

<p>Власкина Т.Ю. Досуговая и культурно-образовательная работа с детьми в ДНР (2014-2016 гг.)</p> <p>Vlaskina T.Y. Leisure and cultural and educational work with children in the DPR (2014 – 2016)</p>	<p>Статья посвящена деятельности детских внешкольных культурно-образовательных организаций Донецка и Донецкой области в 2014–2016 гг. В этот сложный период, когда произошел разрыв многообразных связей части Донбасса с Украиной и началось формирование республиканской инфраструктуры, был получен уникальный опыт работы с детьми в условиях экономической блокады, юридической неопределенности и вооруженного конфликта.</p>	<p>The article is devoted to the cultural and educational organisations for children’s extracurricular activities of Donetsk and Donetsk region in 2014–2016. During this difficult period, when there was a break in the diverse ties of a part of Donbass with Ukraine and the formation of the republican infrastructure began, a unique experience of working with children in conditions of economic blockade, legal uncertainty and armed conflict was gained.</p>	<p>Детство, война, кружки, спортивные секции, увлечение наукой, культурный рост, психологическая компенсация</p>	<p>Childhood, war, clubs, sports clubs, passion for science, cultural growth, psychological compensation</p>
<p>Бредихин А.В., Деркач Е.С. Фолклендский вопрос в Аргентине в 1830 – 1850 гг.</p> <p>Bredikhin A.V., Derkach E.S. The Falkland question in Argentina in 1830-1850</p>	<p>В статье рассматриваются предпосылки и процесс развития спора о принадлежности Фолклендских островов в период между установлением права на управление архипелагом правительством Аргентины, унаследованным от Испании, до заключения Арана-Южной конвенции между Аргентинской конфедерацией и Её Британским Величеством</p>	<p>The article examines the prerequisites and the process of development of the dispute over the ownership of the Falkland Islands in the period between the establishment of the right to manage the archipelago by the Government of Argentina inherited from Spain, before the conclusion of the Arana-Southern Convention between the Argentine Confederation and Her British Majesty.</p>	<p>Аргентина, Великобритания, Фолклендские острова, конвенция, суверенитет.</p>	<p>Argentina, Great Britain, Falkland Islands, convention, sovereignty.</p>
<p>Минаев А.И. Отечественные консерваторы второй половины XIX века о британском парламентаризме</p> <p>Minaev A.I. Domestic conservatives of the second</p>	<p>Статья посвящена анализу взглядов отечественных консерваторов второй половины XIX века на британский парламентаризм. Данное направление общественной мысли России в целом негативно</p>	<p>The article is devoted to the analysis of the views of domestic conservatives of the second half of the XIX century on British parliamentarism. This trend of public thought in Russia as a whole had a negative attitude to the modernization</p>	<p>Парламента-ризм, Великобритания, Россия, вторая половина XIX века, общественная мысль, консерватизм</p>	<p>Parliamentarism, Great Britain, Russia, the second half of the XIX century, public thought,</p>

<p>half of the XIX century on British parliamentarism</p>	<p>относилось к модернизации избирательного права и представительства в рамках государственно-правового механизма Великобритании. Отечественные консерваторы стремились умолить ее значение путем обоснованной констатации активного сдерживания со стороны монархии, не утратившей своих обширных властных полномочий и прерогатив, и аристократии, обращали внимание на отсутствие возможности и необходимости восприятия в России британского варианта государственно-правовых преобразований.</p>	<p>of electoral law and representation within the framework of the state-legal mechanism of Great Britain. Domestic conservatives sought to implore its significance by justifying the active deterrence on the part of the monarchy, which has not lost its extensive powers and prerogatives, and the aristocracy, drew attention to the lack of possibility and necessity of perceiving the British version of state-legal transformations in Russia</p>		<p>conservatism</p>
<p>Ерхов Г.П., Генералов А.Ю. Иранская экономика сопротивления и содействие России в ее реализации Yerkhov G.P. , Generalov A.Yu. The Iranian economy of resistance and Russia's assistance in its implementation</p>	<p>В статье рассматривается иранская «экономика сопротивления» – ряд экономических мер, направленных на противостояние западным санкциям, и содействие России в их реализации. Рассмотрены меры, касающиеся диверсификации внешнеполитических контактов, банковской сферы нефтяной промышленности, развития импортозамещения, военной индустрии. Были сделаны выводы об эффективности мер на данный момент и возможном использовании опыта в других странах.</p>	<p>The article examines the Iranian "resistance economy" – a number of economic measures aimed at countering Western sanctions, and Russia's role in their implementation. The measures related to the oil industry, the development of import substitution, the military industry, the diversification of foreign policy contacts, and the banking sector are considered. Conclusions were drawn about the effectiveness of measures at the moment and the possible use of experience in other countries</p>	<p>Иран, Россия, санкции, экономика сопротивления</p>	<p>Iran, Russia, sanctions, resistance economy</p>

<p>Кухтин М.М. Германский вектор в российской геополитической доктрине</p> <p>Kukhtin M.M. The German vector in the Russian geopolitical doctrine</p>	<p>В статье современные российско-немецкие отношения рассматриваются через призму отечественных стратегических документов. Делается вывод, что они в полной мере отражают деградацию двустороннего взаимодействия, но при этом косвенно указывают на сохраняющиеся окна возможностей. В изучаемых текстах перечисляются глобальные вызовы современности, требующие согласованных усилий всех ведущих держав, и даются четкие оценки западного поведения, в которых акцент делается на техническом анализе геополитических реалий, а не на ценностных разногласиях. Такой прагматичный подход нужно признать оптимальным, поскольку он позволяет России твердо и последовательно отстаивать свои национальные интересы, в то же время ограничивая уровень эскалации конфликта.</p>	<p>The article examines modern Russian-German relations through the prism of domestic strategic documents. It is concluded that they fully reflect the degradation of bilateral interaction, but at the same time indirectly indicate remaining windows of opportunity. The texts studied list the global challenges of our time requiring the concerted efforts of all leading powers and provide clear assessments of Western behavior, the emphasis being put on a technical analysis of geopolitical realities, rather than on value differences. Such a pragmatic approach must be recognized as optimal, since it allows Russia to firmly and consistently defend its national interests, while at the same time limiting the level of escalation of the conflict.</p>	<p>Россия, Германия, украинский кризис, Специальная военная операция, национальная безопасность, дипломатия и стратегия</p>	<p>Russia, Germany, the Ukrainian crisis, the Special Military Operation, national security, diplomacy and strategy</p>
<p>Медовкина Л.Ю., Падалка Е.С. Лоббирование поставок вооружения в Украину американскими военными компаниями</p> <p>Medovkina L.Y.,</p>	<p>В статье рассматривается лоббирование поставок американского вооружения в Украину. Раскрываются методы лоббизма на современном этапе и масштабы трат на продвижение интересов вооруженной</p>	<p>The article discusses lobbying for the supply of American weapons to Ukraine. The methods of lobbying at the present stage and the scale of spending on promoting the interests of the armed industry are revealed. The conclusions identify modern methods of</p>	<p>Лоббирование, поставки вооружения, оборонная промышленность, США.</p>	<p>Lobbying, arms supplies, defense industry, USA.</p>

<p>Padalka E.S. Lobbying for arms supplies to Ukraine by American military companies</p>	<p>промышленности. В выводах определены современные методы лоббирования и эффективность американских законов в этой области</p>	<p>lobbying and the effectiveness of American laws in this sphere</p>		
<p>Багликова М.С., Крыжановская И.И. Политика памяти и коммеморативные практики в постмайданной Украине: трансформация смыслов</p> <p>Baglikova M.S., Kryzhanovskaya I.I. Politics of memory and commemorative practices in post-Maidan Ukraine: transformation of meanings</p>	<p>Исследуются коммеморативные практики постмайданной Украины как инструмент государственной политики, направленной на уничтожение общей коллективной памяти с Россией и их совместного советского прошлого. Рассматриваются процессы фальсификации истории, подмены символов, смыслов и образов, связанных с событиями Великой Отечественной войне и Днем Победы.</p>	<p>The article investigates the commemorative practices of the postmaidan Ukraine as an instrument of State policy directed at erasing the common collective memory with Russia and their joint Soviet past. The processes of falsification of history, substitution of symbols, meanings and images related to the events of the Great Patriotic War and the Victory Day are considered</p>	<p>Прошлое, память, фальсификация, коммеморативные практики, декоммунизация, дерусификация, образ врага</p>	<p>Past, memory, falsification, commemorative practices, decommunization, derusification, enemy image</p>
<p>Людоровская Т.Ю. Всенародное тестирование «Знаток русского Донбасса» как один из методов денацификации и молодежной политики Донецкой Народной Республики</p> <p>Ludorovskaya T.Y. Nationwide testing "expert of the Russian Donbass" as one of the methods of denazification and youth policy of the Donetsk People's Republic</p>	<p>В статье анализируется молодежная политика, проводимая в Донецкой Народной Республике. Рассмотрено проведение мероприятия Всенародного тестирования «Знаток Русского Донбасса» как один из методов денацификации с целью создания оптимальных условий для всестороннего развития молодого поколения. Установлено, что в тестировании приняло участие большое количество граждан разных возрастов и профессий из различных регионов Российской Федерации. Уделялось большое внимание</p>	<p>The article analyzes the youth policy pursued in the Donetsk People's Republic. The article considers the holding of the nationwide testing event "Expert of the Russian Donbass" as one of the methods of denazification in order to create optimal conditions for the comprehensive development of the younger generation. It was found that a large number of citizens from different regions of the Russian Federation took part in the testing. Much attention was paid to the creative task, the results of which revealed the winners of the competition.</p>	<p>Тестирование, молодежная политика, денацификация, Русский Донбасс.</p>	<p>Testing, youth policy, denazification, Russian Donbass</p>

	творческому заданию и эссе, по результатам которых были выявлены победители конкурса.			
<p>Николаев Ю.Б. Мотивация участников национальных движений: технология обеспечения мобильности</p> <p>Nikolaev Yu.B. Motivation of participants of national movements: technology of ensuring mobility</p>	<p>Несмотря на обилие исследований национализма, механизм мобильной мотивации участников национальных движений ещё до конца не изучены. В настоящей статье определён механизм мотивации национализма. При этом установлена роль символов и ценностей как ключевых стимулов, способных провоцировать поведение человека, обусловленное его инстинктами. Выявлена аналогия механизмов мотивации в национализме, марксизме и рекламе</p>	<p>Despite the abundance of research on nationalism, the mechanism of mobile motivation of participants in national movements has not yet been fully studied. This article defines the mechanism of motivation of nationalism. At the same time, the role of symbols and values as key stimuli capable of provoking human behavior caused by his instincts is established. The analogy of motivation mechanisms in nationalism, Marxism and advertising is revealed.</p>	<p>Нация, национализм, шовинизм, этнос, этническая группа, мотивация, символ, националистический символ, ключевой стимул</p>	<p>Nation, nationalism, chauvinism, ethnicity, ethnic group, motivation, symbol, nationalist symbol, key incentive</p>
<p>Скворцов Ю.А., Кривогуб В.А. Государственная молодежная политика в современной России: приоритеты и перспективы</p> <p>Skvortsov Yu.A., Krivogub V.A. State youth policy in modern Russia: priorities and prospects</p>	<p>Данная научная статья посвящена анализу государственной молодежной политики в современной России, ее приоритетам и перспективам. Авторы проводят исследование основных направлений и механизмов государственной поддержки молодежи, а также анализируют основные стратегии и программы, направленные на социальную интеграцию и развитие молодежного сектора. В статье рассматриваются ключевые аспекты государственной политики в области образования, занятости, участия в общественной жизни и формирования гражданской активности среди</p>	<p>This scientific article is devoted to the analysis of the state youth policy in modern Russia, its priorities and prospects. The authors conduct a study of the main directions and mechanisms of state support for youth, as well as analyze the main strategies and programs aimed at social integration and development of the youth sector. The article examines the key aspects of state policy in the field of education, employment, participation in public life and the formation of civic engagement among young people.</p>	<p>Молодежная политика, Россия, молодёжь, Росмолодёжь, социальная поддержка</p>	<p>Youth policy, Russia, youth, Rosmolodezh, social support</p>

	молодежи.			
<p>Бондаренко А.А Уникальный исторический экспонат: возвращение раритета</p> <p>Bondarenko A.A. Unique historical exhibit: the return of a rarity</p>	Удивительная история возвращения на родину исторического раритета, ставшего героем не только выставки, телевидения, но и военно-исторического музея ЧВВМУ имени П.С. Нахимова	An amazing story of return to the homeland of a historical rarity which became a hero not only of the exhibition and TV but also of the military history museum of the ChVVMU named after P.S. Nakhimov.	Магнитный компас, музей, раритет, Г. Герлях.	Magnetic compass, museum, rarity, G. Gerlach
<p>Соколов З.В. К вопросу о дате основания города Краматорска</p> <p>Sokolov Z.V. To the question of the date foundation of the city of Kramatorsk</p>	В статье на основе официальных и архивных документов рассматривается проблема основания станции Краматорской Курско-Харьково-Азовской железной дороги, при которой возник посёлок, в будущем развившийся в город Краматорск. Приведены цитаты из документов разных времен, в которых упоминается об основании станции. На основе этих документов показана история вопроса. Рассматриваются также и архивные документы, доказывающие, что городом основания следует считать 1871 год	Based on official and archival documents, the article examines the problem of founding the Kramatorsk station of the Kursk-Kharkov-Azov railway, at which a settlement arose, which in the future developed into the city of Kramatorsk. Quotes from documents from different times are given, which mention the founding of the station. Based on these documents, the background of the issue is shown. Archival documents are also considered, proving that 1871 should be officially recognized as the year of foundation of Kramatorsk.	Станция, основание, железная дорога, посёлок, Краматорск, Донбасс	Station, foundation, railway, settlement, Kramatorsk, Donbass